



岩倉小だより

令和7年5月27日
豊田市立岩倉小学校
第 2 号

軌道に乗った学校生活



暑い日があったり肌寒い日があったりと、なかなか気候が安定しませんが、これからは間違いなく暑くなってきます。また熱中症が心配な季節がやってきます。体の小さな子どもは、地面からの輻射熱の影響を受けやすい上に、体に熱がこもりやすく、大人よりも熱中症にかかるリスクが高いとされています。学校ではしっかり対策をしていきますが、ご家庭でも、お子さんの体調にさらに気をつけていただきますようお願いいたします。

これまでの生活の様子をお知らせします。

4月18日（金）、1年生を対象に、交通安全教室を行いました。講師として交通安全協会の方をお招きして、道路の渡り方、交通ルールなどについて指導していただきました。体育館の中に横断歩道や標識の模型を設置して、道路を横断する体験をしながら学びました。歩行者の交通事故数は、7歳が最も多いということが統計データでわかっています。

小学生となり、帰宅後の遊びなど親の手を離れてひとり歩きをする機会が増えてくるためだといわれています。この年代の事故原因で最も多いのが「飛び出し」です。子どもは興味を引かれたものに夢中になると、まわりへの注意を払うことができなくなるため、常に安全確認することを意識させる必要があります。今後も学校では、1年生に限らず交通安全指導を行っていきます。ご家庭でも日頃から、交通安全についてお話しいただけすると子どもたちの意識が高まります。よろしくお願いいたします。



〈車に気をつけて横断します！〉

4月19日（土）、授業参観・学級懇談会を行いました。子どもたちも担任も、初めての参観授業ということで、とても緊張した様子でした。そんな中でも、勇気を出して手を挙げて意見を言ったり、調べたことを発表したりするなど、一生懸命さが伝わってくる場面が多く見られました。学級懇談会にも多くの保護者の方にご出席いただきました。お忙しい中にもかかわらず、参加していただき、ありがとうございました。



〈参観ありがとうございました〉

4月21日（月）、「きりんクラブ」の皆さんによる、絵本の読み聞かせが始まりました。月1回、朝の活動で、子どもたちに語りかけるように読んでくださっています。こうした読み聞かせは、継続することで、子どもの「語彙力」「読解力」「記憶力」を高め、更には「コミュニケーション力」も高まると言われています。これからもぜひ続けていきたい教育活動の一つです。



〈みんな物語に引き込まれていました〉

5月9日（金）の4時間目、1年生と6年生の交流を行いました。入学してから1か月が経ち、学校生活に少しずつ慣れてきた1年生に、6年生が連絡帳の書き方を教えるという内容でした。1年生にとって、先生が黒板に書いた連絡を写すことはまだ難しい面があります。しかし、6年生が横について写すときの文字の大きさや、内容などていねいに教えることにより、少しずつ慣れていきました。



〈ていねいに教えてもらいました〉

5月12日（月）、本年度の「フレンド班」がスタートしました。フレンド班とは、1年生から6年生までの縦割り班のことです。本校では、この縦割り活動をとても大切にしています。上級生と下級生が積極的に交流して様々な活動を行うことにより、高学年には思いやりの心や優しさ、学校のリーダーとしての自覚を、中学年には上級生を見習い、学校生活をよりよくしていこうとする態度を、低学年には、学校での生活や基本的生活習慣を身に付けさせたいと考えています。



〈フレンド班緊張の顔合わせ〉

5月13日（水）、1・2年生が学校探検を行いました。1・2年混合班で行動し、2年生が1年生に校内のいろいろな場所を案内しました。2年生は、案内した場所のことを1年生にしっかり説明していました。その姿から、上級生としての自覚が少しずつ芽生えているように感じました。



〈校長室や保健室も探検しました〉

5月14日（水）から15日（木）まで、5年生がキャンプに行ってきました。本年度は九久平小学校5年生と合同でした。2日間ともに気温が上がりすぎることもなく、日中はとても過ごしやすい1日となりました。オリエンテーリングと火起こし、カレーライス作りも上手にできました。夜はキャンプファイヤーで大いに盛り上りました。しかし、寝る頃には気温がぐっと下がり、山の寒暖差に驚きました。今回のキャンプは、子どもたちのよい思い出になったと思います。なにより、参加者全員が、無事帰ってこられたことが一番の成功でした。



〈火起こしはとても難しかったです〉

5月24日（土）、PTA愛校活動を行いました。保護者のお力を借りし、運動場の草取り、6年生が掃除したプールの仕上げを行っていただきました。雨が心配されましたが、作業中は降ることもなく、朝から過ごしやすい中での活動でした。熱中症やけがもなく、無事に終えることができました。プールがとてもきれいになり、気持ちよくプールの授業がスタートできそうです。ありがとうございました。



〈ありがとうございました〉

【文責 校長 山田 太郎】